

Mauricio Macri en PERUMIN 37: “En política es importante hacer y comunicar”



El exmandatario argentino envió un mensaje de reflexión ante empresarios, profesionales y autoridades presentes en su conferencia magistral en la tercera fecha de la convención minera.

Arequipa, 24 de setiembre de 2025.- Mauricio Macri, expresidente de Argentina brindó una conferencia magistral en Cumbre Minera, el principal espacio de diálogo de la convención minera PERUMIN 37, haciendo una reflexión sobre el liderazgo y su importancia tanto en el empresariado como en la política.

Pensar en equipo y en los demás

El empresario y político, de 66 años, señaló que existen dos condiciones para que todo liderazgo obtenga resultados sostenibles: lo correcto siempre prima sobre lo conveniente y “las instituciones se construyen por encima de los personalismos”, comentó al recordar su paso al frente de Boca Juniors cuando la hinchada bonaerense exigía que Diego Armando Maradona asumiera la Dirección Técnica del equipo de fútbol, en medio de una gran polémica porque ya eran públicas las adicciones del crack del fútbol mundial.

“Nada funciona si la institución está por encima de las personas, eso es clave. Los personalismos destruyen todo”, aseveró.

Resiliencia

Durante su ponencia contó que su camino en el campo empresarial y político fue marcado por momentos como el haber sido víctima de un secuestro a los 31 años, días que lo marcaron y enseñaron de resiliencia, pues fue un quiebre vital durante el tiempo que estuvo cautivo.

“El secuestro en 2001 me llevó a redefinir prioridades, ser antes que tener, elegir proyectos con sentido y no vivir bajo mandatos ajenos. Cada persona debe animarse a elegir su propio camino sin miedo ni límites impuestos”, comentó.

Años después su visión de transformación institucional lo llevó a mejorar la gestión del club de fútbol argentino Boca Juniors, uno de los más populares del mundo, que comandó por más de una década, experiencia que lo llevó a ganar las elecciones presidenciales y lograr asumir la presidencia de la República de Argentina entre el 2015 y 2019.

Gobierno

Macri indicó que durante su mandato presidencial su gestión se erigió siguiendo principios de gestión pública orientados a conformar equipos, previsibilidad y una comunicación efectiva. “Hay que gobernar con reglas claras y meritocracia”.

Enfaticó en que el poder es una herramienta para construir; el antídoto contra la corrupción del ego, es el autoconocimiento.

“El Estado debe regular y controlar, no producir; por el lado del sector privado se necesita formar dirigentes con experiencia real en organización, costos y mercados para que postulen al Congreso y hagan una eficiente gestión pública. El populismo es el enemigo, porque hipoteca el futuro de todos para cumplir promesas cortoplacistas”, apuntó.

Asimismo, resaltó que en política “es tan importante hacer cómo comunicar, pues lo que no comunicas hay alguien que se va a encargar de hacerlo por uno mismo”, sostuvo ante la sala David Ballón del centro de convenciones Cerro Juli abarrotado de público.

De otro lado, hizo hincapié que es importante que el liderazgo en cualquier campo sepa rechazar opciones, caminos, decisiones que no benefician al proyecto. “La gente nos elige para que sepamos decir que no”.

“Los equipos deben caracterizarse por tener capacidad y humanidad. Roles claros, metas medibles y confianza. Empoderar al equipo es dar protagonismo con responsabilidad”, dijo.

Minería peruana

El político manifestó que el Perú tiene recursos y la minería posee estrategia para la licencia social; si comunicamos bien y fortalecemos la meritocracia, cada uno puede encontrar satisfacción siendo parte de una sociedad que funciona.